

**1^{ère} CONFERENCE MINISTERIELLE
REGIONALE SUR L'APATRIDIE EN AFRIQUE
DE L'OUEST**

**CONFERENCE DES MINISTRES
(Abidjan, le 25 février 2015)**

**DISCOURS DE CLOTURE DU GARDE DES
SCEAUX, MINISTRE DE LA JUSTICE, DES
DROITS DE L'HOMME ET DES LIBERTES
PUBLIQUES**

- **Mesdames et Messieurs les ministres ;**
- **Monsieur le Haut-commissaire des Nations Unies pour les Réfugiés ;**
- **Monsieur le Président de la Commission de la CEDEAO ;**
- **Monsieur le Représentant de l'Union Africaine ;**
- **Mesdames et Messieurs, en vos rangs, grades et qualités ;**

C'est avec un plaisir renouvelé que je prends de nouveau la parole à l'occasion de la clôture de cette 1^{ère} conférence ministérielle sur l'apatridie au sein de la Communauté Economique des Etats de l'Afrique de l'Ouest.

La Côte d'Ivoire voudrait renouveler sa joie d'avoir accueilli cette conférence, la première du genre en Afrique de l'Ouest, consacrée au phénomène de l'apatridie.

Aussi, voudrais-je, une fois de plus, réitérer la gratitude du peuple ivoirien et de son Gouvernement au Haut-commissariat des Nations Unies pour les Réfugiés et à la Communauté Economique des Etats de l'Afrique de l'Ouest pour avoir permis la tenue de ces assises sur son sol.

Nous sommes heureux de constater que cet évènement aura été un grand rendez-vous, tant par le nombre que par la qualité des participants. Toute chose ayant favorisé la bonne tenue des débats centrés essentiellement sur la prévention et

l'éradication de l'apatridie dans les pays membres de la CEDEAO.

Mesdames et Messieurs,

Au cours de ces assises, nous nous sommes investis sans compter dans des réflexions critiques et fécondes ; dans des analyses pertinentes et prospectives sur la problématique de l'apatridie en Afrique de l'Ouest.

Ainsi, l'occasion nous a été offerte d'appréhender les difficultés auxquelles est confrontée la lutte contre l'apatridie dans notre espace communautaire, tout comme les incertitudes qui l'entourent.

Bien plus, des propositions et des recommandations à même de vaincre ou tout au moins de limiter l'étendue de ce fléau ont pris forme.

Il s'agit à présent pour nous de faire en sorte qu'elles s'appliquent dans notre espace commun et partout au monde.

Comme je l'indiquais à l'ouverture des travaux des experts, la paix sous régionale et la paix mondiale en dépendent. Le développement de notre continent en dépend.

Pour ma part, je reste convaincu que les conclusions pertinentes de ces assises, riches des expériences et connaissances pluri-variées des participants, redynamiseront les dispositifs de protection et d'assistance des personnes victimes d'exclusion et

de marginalisation en matière de nationalité dans nos pays respectifs.

Monsieur le Président de la Commission de la CEDEAO,

Monsieur le Haut-commissaire des Nations Unies pour les Réfugiés,

Mesdames et Messieurs,

Au moment où nous avançons allègrement vers la fin de cette rencontre, je voudrais vous traduire une fois de plus, la grande admiration du Président de la République S.E.M. Alassane OUATTARA et de son Gouvernement pour votre constance et votre dévouement dans la lutte contre l'apatridie dans le monde.

De plus, soyez assurés de la disponibilité de la Côte d'Ivoire à participer à toutes les initiatives tendant à redonner à ces milliers de personnes en Afrique et dans le monde la possibilité de jouir de leurs droits fondamentaux.

Mesdames et Messieurs,

Honorables,

Tout en vous souhaitant bon retour dans vos pays respectifs et en espérant un lendemain meilleur pour toutes les personnes exposées ou frappées d'apatridie, je voudrais me permettre de croire avec vous que ce fléau connaîtra une régression fulgurante dans les temps à venir.

C'est sur cette note d'espoir que je déclare clos, ce jour, mercredi 25 février 2015, les travaux de la 1^{ère}

Conférence Sous régionale sur l'Apatridie en Afrique de l'Ouest

Conférence Sous régionale sur l'Apatridie en Afrique de l'Ouest

conférence ministérielle sur l'apatridie au sein de la
CEDEAO.

Je vous remercie de votre aimable attention.

23 au 25 janvier 2015
ABIDJAN

23 au 25 janvier 2015
ABIDJAN